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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Descartan en Morena división por corcholatas 
El líder del partido, Mario Delgado, dice que tener varias figuras los fortalece; Claudia 
Sheinbaum y Adán Augusto López niegan formación de tribus 

 
Hasta 11 meses tomaría rescate de los mineros 
“No queremos dinero, sino a ellos” 

 
Alistan millonada para camionetas 
Dicen usar carros viejos, pero gastan 3 mil mdp en renta de nuevos 

 
Como guerra y covid, inseguridad detona la inflación: Banxico 
Economía. Carstens, mandamás del Banco de Pagos Internacionales, ve “oportuna” la 
respuesta al numero de precios; “fortaleza de mercados da resiliencia al proceso” 

 
Lista, una iniciativa preferente para que la GN pase a Sedena 
AMLO la enviará el primero de septiembre a la Cámara: SG 

 
Apunta economía mexicana a un menor crecimiento 
INEGI. Avanza 0.9% en abril-junio y no logra superar nivel previo a pandemia 

 
PIB acumula tres trimestres con crecimiento, pero otra vez se debilitó 
En el II Trim. mejoran por igual las tres ramas productivas 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Con iniciativa preferente, AMLO busca que la GN dependa del 
Ejército  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/politica/003n1pol 
El primero de septiembre el presidente Andrés Manuel López Obrador 
enviará a la Cámara de Diputados una iniciativa con carácter preferente 
para que la Guardia Nacional dependa administrativa y organizativamente 
del Ejército, informó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, 
mientras la titular de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela 
Rodríguez, pidió el apoyo de los legisladores para lograr esa transición. 
Con el cambio el gobierno busca heredar una institución incorruptible, 
profesional, capacitada y que no esté sujeta a decisiones políticas, conforme 
a estándares internacionales en la materia, añadió la funcionaria. 
López Hernández precisó que la iniciativa no es una reforma constitucional, 
pues busca modificar las leyes Orgánica de la Administración Pública 
Federal, de la Guardia Nacional, del Ejército y las Fuerzas Armadas y de 
Ascensos en los cuerpos castrenses. 
 
No existe posibilidad de que México salga del T-MEC, asegura 
López Obrador  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/economia/023n1eco 
El presidente Andrés Manuel López Obrador delineó el escenario en torno a 
las consultas sobre el capítulo energético del tratado comercial: en principio, 
definió la solicitud de Estados Unidos como totalmente majadera, soberbia 
e injerencista; sin embargo, no hay posibilidad alguna de que México salga 
del tratado y la defensa de los intereses nacionales no involucra un riesgo 
de ruptura porque son economías integradas.  
Arremetió contra los conservadores que pretenden una confrontación, 
inviable en esta coyuntura, porque ambas partes tienen voluntad para 
alcanzar un acuerdo, lo que implicaría –en su percepción– no llegar al panel 
de controversias. La solicitud se realizó sin contar con la información de 
acuerdos previos alcanzados con 18 empresas estadunidenses ligadas al 
sector energético en dos semanas de reuniones, de las cuales se 
desprendieron compromisos de inversión por 25 mil millones de dólares. 
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Empresas de EU frenarán inversión solo por decisión de la Casa 
Blanca: AMLO  
https://www.milenio.com/negocios/empresas-eu-frenaran-inversion-decision-casa-blanca 
Ciudad de México. - Las inversiones de Estados Unidos en México se 
frenarán solo si hay una decisión política desde la Casa Blanca, respondió el 
presidente Andrés Manuel López Obrador ante las declaraciones del 
embajador Ken Salazar, quien mencionó que el debate energético frena 
capitales. “Estaba leyendo una declaración que a lo mejor ni lo dijo el 
embajador, que van a frenarse las inversiones, eso solo que haya una 
decisión política de la Casa Blanca, así, una ruptura”, dijo. 
En la conferencia mañanera, el mandatario mencionó que aún si se tomara 
esa decisión, México mantendrá la entrada de capital extranjero porque 
tiene condiciones inmejorables para recibir empresas foráneas. 
 
Culpa Segob a la Corte por fracaso en plan de seguridad  
https://www.reforma.com/culpa-segob-a-la-corte-por-fracaso-en-plan-de-
seguridad/ar2459783?v=2 
Ciudad de México. - Acotar la prisión preventiva terminaría con la estrategia 
de seguridad en el País, advirtió el Secretario de Gobernación, Adán Augusto 
López, sobre el proyecto que revisa la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN). Al participar en la inauguración de la Plenaria de Morena en 
la Cámara de Diputados, el funcionario federal anticipó que acudiría ante el 
Máximo Tribunal para entregar un documento que contiene la postura de 
la Secretaría de Gobernación, de la Consejería Jurídica y del Gobierno federal 
en contra de que se acote la prisión preventiva.  
"Si este proyecto llegara a declararse por mayoría de los Ministros viable, 
pues se estaría terminando con toda la estrategia de seguridad de este País 
y yo creo que eso no lo merecen los mexicanos", afirmó. 
 
Como guerra y covid, inseguridad detona la inflación: Banxico  
https://www.milenio.com/negocios/banxico-guerra-covid-inseguridad-detona-inflacion 
Ciudad de México. - Además de factores globales, como la pandemia de 
covid y la guerra en Ucrania, la inseguridad también ha detonado la inflación 
en el país, señaló el Banco de México (Banxico). Por segunda ocasión en el 
año, la Junta de Gobierno de la institución abordó el problema de la 
criminalidad como uno de los factores determinantes en el incremento 
significativo de precios en algunos productos. 
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De acuerdo con la última minuta del Banxico, en la reunión de política 
monetaria del 11 de agosto pasado, cuando se anunció el incremento en 75 
puntos base en la tasa de interés (con lo que el referencial alcanzó el nivel 
histórico de 8.5 por ciento), la mayoría de los integrantes de la Junta de 
Gobierno opinaron que la inflación en el país responde en parte a un 
fenómeno global. Sin embargo, uno de sus miembros apuntó que “también 
se han observado presiones internas en los precios de algunos productos 
debido a la inseguridad” que padece México. 
 
En San Lázaro le quieren quitar al INE 1,500 mdp  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/muta-san-lazaro-en-pasarela-politica 
Más que ser el Palacio Legislativo donde se construyen leyes y se reforma la 
Constitución, la Cámara de Diputados se convirtió en una plaza electoral, 
donde los parlamentarios de Morena mostraron sus apoyos para quedar 
bien con los aspirantes a la Presidencia de la República, una gubernatura o 
la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México. El primero en el desfile de 
las corcholatas fue el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a 
quien recibieron a gritos de “¡Presidente, presidente!”. Ocurrió en el 
auditorio Aurora, dentro del recinto legislativo de San Lázaro, mientras el 
presidenciable caminaba al estrado para ofrecer un mensaje inaugural. 
Entre los diputados que se unieron al coro estaban Amairani Peña, de 
Sonora; Zulema Adams, de Baja California Sur, y Berenice Martínez, de 
Nuevo León. 
 
Descartan en Morena división por “corcholatas”  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mario-delgado-descarta-division-en-morena 
El dirigente nacional del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 
Mario Delgado, consideró que el apoyo que brindan algunos diputados, 
senadores, gobernadores e integrantes del gabinete del presidente Andrés 
Manuel López Obrador a las corcholatas presidenciables, no será motivo de 
división al interior de ese instituto político. “Es normal que empiece a haber 
efervescencia política, de definiciones, muchos actores tienen su 
corazoncito y se decantan por uno o por otro. Yo siempre les hecho el 
llamado a todos los que decían apoyar a uno u otro que al final del día 
tengamos la madurez y el compromiso de que, independientemente del 
resultado de la encuesta, vayamos todos en unidad porque es la manera de 
asegurar que continúe este proceso histórico de transformación. 
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“Este proceso no debe ser un motivo de división, sino, al contrario, el hecho 
de que tengamos tres figuras fuertes o más nos fortalece como un 
movimiento, porque nos da mucha presencia, la gente va a tener la 
oportunidad de decidir a quién debería darle continuidad, y por el otro lado 
vemos a la oposición que de todos no se hace uno”, dijo. 
 
Hasta 11 meses tomaría rescate de los mineros; “no queremos 
dinero, sino a ellos”  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/hasta-11-meses-tomaria-rescate-de-los-mineros-
no-queremos-dinero-sino-a-ellos/1535605 
Coahuila. - El rescate de los diez trabajadores que desde el pasado 3 de 
agosto permanecen atrapados, en la mina El Pinabete en la comunidad de 
Agujita de Sabinas, Coahuila, tardaría entre seis y 11 meses, acusaron 
familiares de los mineros, a quienes autoridades de la Coordinación 
Nacional de Protección Civil les detallaron el plan. Explicaron que una de las 
opciones que les plantearon es realizar un tajo abierto, con obras de rampa 
de acceso inclinado, para llegar hasta las galerías de la mina, todo ello 
acompañado de bombeo del agua, a lo que se oponen, dada la tardanza del 
método, por lo que insisten en otras alternativas. 
También señalaron que las autoridades les ofrecieron ser indemnizados, 
algo que rechazaron. “Nosotros no queremos dinero, los queremos a ellos”, 
comentó la hermana de uno de los mineros. 
 
Buscan reducir los percances en red de carreteras  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/alista-gobierno-un-plan-de-seguridad-en-
carreteras-libres 
El gobierno federal prepara un nuevo plan carretero, denominado 
Programa de Seguridad Vial de la Red Federal de Carreteras Libre de Peaje, 
el cual considera una inversión de 17 mil 969 millones de pesos a ejercerse 
en los próximos cinco años. La estrategia será incorporada al Paquete 
Presupuestal 2023 que se dará a conocer en las próximas semanas como 
parte de los proyectos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT), de acuerdo con información obtenida por EL 
UNIVERSAL. Además, el programa incluye también los costos de 
mantenimiento y operación de los puntos conflictivos por un periodo de 33 
años, así como costos por molestias, por una cifra similar de 17 mil 969 
millones de pesos. Con ello, el monto total del programa asciende a 35 mil 
939 millones de pesos. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/hasta-11-meses-tomaria-rescate-de-los-mineros-no-queremos-dinero-sino-a-ellos/1535605
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https://www.eluniversal.com.mx/cartera/alista-gobierno-un-plan-de-seguridad-en-carreteras-libres
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/alista-gobierno-un-plan-de-seguridad-en-carreteras-libres


 

 

 

 
Con este plan se busca “reducir la elevada incidencia de siniestros viales que 
se presentan en los puntos de riesgo identificados en los 40 mil 562 
kilómetros que conforman la red federal libre de peaje y que son asociados 
a la infraestructura”. 
 
Crece 11% generación de energía con paneles solares  
https://www.reforma.com/crece-11-generacion-de-energia-con-paneles-
solares/ar2459785?v=4 
Ciudad de México. - La generación de electricidad con la instalación de 
paneles solares en techos creció 11.1 por ciento en el primer semestre de este 
año, principalmente en viviendas, pero también en comercios y en 
industrias. La Comisión Reguladora de Energía (CRE) reporta que en el 
primer semestre del año sumaron 30 mil 118 nuevos contratos. 
En diciembre de 2021 había 270 mil 506 contratos y para junio sumaron 300 
mil 624. La capacidad instalada aumentó en 13.6 por ciento, al integrarse 
276.1 megawatts adicionales. El 99 por ciento de los contratos de generación 
hasta junio son para paneles solares. 
 
Alistan millones para camionetones ¿y pobreza franciscana?  
https://www.reforma.com/alistan-millones-para-camionetones-y-pobreza-
franciscana/ar2459763?v=4 
Ciudad de México. - El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció 
en julio que su Gobierno pasaría de la "austeridad republicana" a la "pobreza 
franciscana", y una de las medidas a aplicar sería no comprar autos nuevos 
para funcionarios públicos. Sin embargo, en su Gobierno se han rentado 
vehículos nuevos y ya se alista una licitación millonaria para el 
arrendamiento de más de 30 mil vehículos, entre ellos, 500 camionetas SUV 
(Sports Utility Vehicle, o vehículo utilitario deportivo) para 7 pasajeros como 
Suburban, Tahoe, Grand Cherokee, Ford Explorer y Mazda CX-9. 
"Desde que estamos en el Gobierno no hemos comprado un vehículo nuevo 
para funcionarios públicos, uno solo. La camioneta más nueva que tengo es 
del 2018, que la compraron antes de que yo llegara, y ya tiene 280 mil 
kilómetros", dijo el pasado 27 de julio. 
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Congresistas de EU están preocupados por niveles de violencia 
en México  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/congresistas-de-eu-preocupados-por-niveles-de-
violencia-en-mexico/1535536 
Congresistas demócratas de Estados Unidos expresaron su preocupación a 
autoridades mexicanas por los niveles de violencia en algunas regiones del 
país y el avance en la militarización de la seguridad pública. En conferencia 
de prensa en la embajada norteamericana, el legislador por Illinois, Jesús 
“Chuy” García, de origen mexicano, dijo que compartió al canciller 
mexicano, Marcelo Ebrard, estas inquietudes y conocieron las acciones que 
se implementan en esta materia. También hemos venido para conocer 
porqué razón se está expandiendo el papel de la Guardia Nacional, en lo 
particular yo he expresado mi preocupación de la militarización de la 
Guardia Nacional, en pronunciamientos que he hecho anteriormente y 
también con respecto a preocupaciones que yo tengo respecto a la 
violación de derechos humanos y la inseguridad que existen para la prensa 
en México.  
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Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/el-alto-mando-militar-
acude-al-llamado-de-morena 
La próxima semana, en el marco de la reunión plenaria de Morena en el 
Senado, nos comentan que se tendrá un encuentro inédito con los 
secretarios de la Defensa, el general Luis Cresencio Sandoval, y de Marina, el 
almirante José Rafael Ojeda. Nos hacen ver que será la primera vez en la 
historia reciente que los altos mandos de las Fuerzas Amadas asistan a la 
reunión del grupo parlamentario de un partido. El encuentro, nos dicen, se 
llevará a cabo en la antigua sede del Senado, en la calle de Xicoténcatl, en el 
Centro Histórico de la CDMX. Nos hacen notar que la reunión con la bancada 
del partido en el gobierno se da en un contexto complicado para las Fuerzas 
Armadas, primero, por el rechazo de la oposición a que la Guardia Nacional 
se integre a la Secretaría Nacional. Y, después, porque han sido giradas 
órdenes de aprehensión contra mandos militares y soldados por el tema 
Ayotzinapa. Quizá la reunión sería más útil para los altos mandos si se hiciera 
con la oposición, que no está convencida de que la Guardia Nacional sea 
parte de las Fuerzas Armadas. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-26/op232744 
¿ALGUIEN sabe quién es la secretaria de Educación Pública? La pregunta 
es pertinente porque Delfina Gómez está con que se va, que se va... ¡y no se 
ha ido! Y Leticia Ramírez ya tiene el nombramiento, pero nomás no ocupa 
el cargo. 
SI FUERA por un asunto de que están planchando la transición en la SEP, a 
lo mejor se podría entender la tardanza. La realidad, sin embargo, es que la 
maestra Gómez sigue acaparando reflectores y encabezando actos... pese a 
que ya es precandidata de Morena. Es decir, cada peso que gasta la 
dependencia en promover sus actividades, es un peso que se gasta 
ilegalmente en promoción electoral. 
CUANDO Arturo Herrera dejó la Secretaría de Hacienda, ahí sí, el anuncio se 
hizo desde junio y se concretó en julio del año pasado. Pero, en realidad, los 
relevos han sido inmediatos, como sucedió con Irma Eréndira Sandoval en 
la Función Pública, que fue sustituida de inmediato por Roberto Salcedo. 
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ASÍ QUE mientras Leticia Ramírez sigue buscando dónde está su oficina en 
la SEP, Delfina Gómez sigue dando cátedra de cómo darle la vuelta a la ley 
electoral. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1476 
Que al medir fuerzas en la pasarela de corcholatas presidenciales 
organizada por el grupo de Morena en la Cámara de Diputados, la jefa de 
Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, se impuso a ojo de 
buen cubero en el aplausómetro al secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López, a juzgar por la asistencia de legisladores a cada una de las 
presentaciones, por las veces y la cantidad de diputados que les gritaron 
“¡presidenta!” o “¡presidente!”, así como por la cantidad de selfis que una y 
otro concedieron a los presentes para compartir en redes sociales. 
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COLUMNAS 
 

Mario Maldonado 
La “Muralla” de Murillo Karam  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/la-muralla-de-murillo-karam 
La verdad histórica de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, 
el supuesto crimen de Estado y sus presuntos implicados no parecen ser 
suficientes para mantener al exprocurador Jesús Murillo Karam en la cárcel 
y menos para sentenciarlo por los tres delitos que se le imputan. 
De ahí que más allá del asunto político y electoral, hay grupos dentro del 
Ministerio Público que señalan que al procurador hidalguense deben 
imputársele delitos cuyos recursos probatorios sean más contundentes, 
para asegurar su permanencia en la prisión. 
Según las pesquisas que se realizan desde hace tiempo al extitular de la PGR 
—algunas de las que hemos dado cuenta en este espacio—, la causa penal 
con mayor solidez sería la relacionada con la sustracción irregular de 
recursos millonarios de la partida de “Gastos de Seguridad Pública y 
Nacional”, a la que tenía acceso para realizar gastos operativos policiales que 
no requerían de comprobación. 
 
Sergio Sarmiento 
SAT sin citas  
https://www.reforma.com/sat-sin-citas-2022-08-26/op232746 
"La complejidad de los impuestos es en sí un impuesto". Max Baucus 
CANCÚN.- Hace unos días un radioescucha envió un mensaje desesperado 
al programa de radio que conduzco con Lupita Juárez: "Mi nombre es 
Humberto Mondragón Sánchez. Estamos constituyendo una empresa 
familiar. Se hizo el trámite de constitución ante notario público. Tenemos ya 
la escritura de constitución de la empresa. Al querer dar de alta ante el SAT 
nos topamos con que no hay cita para inscripción de personas morales y 
nos dicen que casi tiene casi cuatro meses ese problema. O sea, la 4T no 
quiere la creación de nuevas empresas privadas. ¡Qué mal...!". 
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Carlos Marín 
Esquizoide política carcelaria  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/esquizoide-politica-
carcelaria 
La insistencia del gobierno federal en que prevalezca la cavernaria prisión 
preventiva oficiosa contrasta con la decisión presidencial de que la titular de 
Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez, en cuanto la Guardia Nacional sea 
endosada al Ejército, acelere la liberación de gente injusta o excesivamente 
encarcelada. El pasado 8 de agosto, Andrés Manuel López Obrador lamentó 
la lentitud con que se desarrolla su plausible idea. 
“Quiero algo especial”, dijo, porque “llevo tiempo expidiendo indultos, 
amnistías (sic), dando instrucciones de libertad y no avanzamos…”. 
Y es que las cárceles están atestadas, pero más porque se añadieron en su 
gestión (2019) 14 a las seis causales que había para enchiquerar acusados 
con la fórmula prisión preventiva oficiosa.  
En gran medida, lo que era el arbitrario arraigo domiciliario exhibe la 
ineficiencia del Ministerio Público para integrar sólidas acusaciones. 
 
Joaquín López-Dóriga 
El decreto como modo de gobierno  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-decreto-como-
modo-de-gobierno 
Ignoran que el ser humano es el único que viaja en el tiempo. Florestán 
El jueves 3 de mayo de 2018, siendo Andrés Manuel López Obrador 
candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, asistió al 
programa Tercer Grado de Televisa. A mi turno le recordé que como jefe de 
Gobierno del entonces Distrito Federal (2000-05) había recurrido a los 
bandos y que si eso, el bando, y la consulta popular, serían su herramienta 
de gobierno de ganar la Presidencia. Y respondió aceptando que sí, que 
gobernó a través de bandos porque hacía falta poner orden y no tenía 
mayoría en el Congreso local, y que por eso estaba llamando a votar en línea 
para tenerla en el Congreso de la Unión y no recurrir a esos atajos ejecutivos. 
Y también confirmó la consulta popular para resolver problemas y que sería 
a los tres años, no cada dos como había dicho, la de revocación de mandato. 
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Enrique Quintana 
La tentación de que siga AMLO  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/26/la-tentacion-de-
que-siga-amlo/ 
Si vio el título de esta columna y se asustó, quédese tranquilo… por el 
momento. No me refiero a la tentación de que el presidente de la República 
quiera seguir en su puesto después de concluido el sexenio. Me refiero a la 
tentación de querer seguir siendo líder de su movimiento. 
Bertha Luján, colaboradora de muchos años de AMLO, hoy es presidenta del 
Consejo Nacional de Morena, y fue entrevistada por René Delgado para su 
programa ‘Entredichos’, en El Financiero Bloomberg TV. 
Allí expresó que le pide a López Obrador que reconsidere su decisión de 
retirarse de la política al término de su sexenio. 
Por mucho tiempo, el presidente de la República ha señalado que habrá de 
retirarse a su rancho de Palenque –usted ya sabe cómo se llama– y que ya 
no intervendrá para nada en la política nacional. 
 
Darío Celis 
Las fobias del Presidente  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/08/26/las-fobias-del-presidente/ 
HOY LA CORTE Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en Costa 
Rica, abordará en audiencia el caso de un preso que lleva en México 19 años 
en prisión preventiva oficiosa sin sentencia. 
Su abogado es el ministro en retiro José Ramón Cossío y el demandado es 
el Estado mexicano, que es representado por la Secretaría de Relaciones 
Exteriores (SRE), que encabeza Marcelo Ebrard. 
A más tardar en septiembre, la CIDH va resolver sancionar al gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador por mantener una norma que da prisión 
arbitraria. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Bronca en la familia López Obrador  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/26/bronca-en-
la-familia-lopez-obrador/ 
Dentro de la familia López Obrador hay un problema fuerte entre los 
hermanos Andrés Manuel y Pío. Comenzó en agosto de 2020, cuando se 
difundió un video donde un operador político del entonces gobernador de 
Chiapas, Manuel Velasco, le daba cerca de un millón de pesos en efectivo a  
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Pío, presuntamente para ayudar al financiamiento de Morena en las 
elecciones intermedias de 2015. El video había sido tomado como parte del 
método que tenía el operador de Velasco, David León, para comprobar que 
sí había entregado el dinero. Hasta hoy no se sabe con certeza cómo 
terminó ese video en los medios. Consecuencia de ello, el PAN presentó una 
denuncia ante la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, que encabeza 
un incondicional del presidente, José Agustín Ortiz Pinchetti, que 
sistemáticamente se ha negado a aportar información sobre el caso a los 
órganos electorales. Su jefe administrativo, el fiscal general Alejandro Gertz 
Manero, también interpuso controversias para que no se entregara la 
carpeta de investigación al Instituto Nacional Electoral.  
 
Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/opinion/010o1pol 
No hay atenuantes: los ataques mortales contra periodistas se han 
multiplicado en los años recientes en México, sin que sea proporcional la 
eficacia institucional para frenar tales asesinatos (que no son las únicas 
agresiones físicas al gremio), menos para prevenirlos. 
Tales ataques tienen relevancia especial en cuanto las víctimas pertenecen 
a un oficio de alto interés público, el de reportar y analizar hechos 
importantes de la sociedad. Pero tales historias de dolor forman parte de la 
gran tragedia nacional: en el país entero suceden cotidianamente actos 
delictivos similares. No es una coartada, sino un lamento: los periodistas 
asesinados sólo son una parte ínfima del número de muertes violentas, 
regularmente hundidas en la impunidad. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/opinion/008o1eco 
El presidente López Obrador anunció que emitirá un decreto a fin de que la 
Guardia Nacional (GN) dependa de la Secretaría de la Defensa Nacional. Esta 
decisión reforzaría su eficacia. El tema está en el centro de la atención de 
ciudadanos, académicos, líderes políticos y sociales. Tu opinión: la Guardia 
Nacional... ¿c1ivil o militar? Los resultados aparecen en la gráfica. 
 
 
 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/opinion/010o1pol
https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/opinion/008o1eco


 

 

 

 
Metodología 
El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron 923 personas; en 
Twitter, 291; en El Foro México, 573, y en Facebook, 59. Usamos la app 
SurveyMonkey. Pueden participar todos, cualquiera que sea su ideología, no 
sólo los lectores de La Jornada o de la columna Dinero. 
Twitter 
La seguridad pública no debe estar en manos militares; el Ejército no fue 
creado con ese fin y ni tiene las facultades constitucionales, además debe 
existir el equilibrio entre el fuero militar y el fuero civil. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Apoyo invaluable del ayuntamiento de El Higo a ejidatarios  
https://vanguardiaveracruz.com/apoyo-invaluable-del-ayuntamiento-de-el-higo-a-
ejidatarios/ 
Veracruz. - Una importante reunión sostuvo el alcalde Víctor de la Garza 
Sánchez con autoridades agrarias y ejidatarios en la sala de Cabildo del 
ayuntamiento. Lo anterior, para la revisión y realización de trámites con la 
Procuraduría Agraria, apoyo gestionado por el presiden municipio de El 
Higo. En el encuentro se hizo hincapié en que los ejidatarios deben tener en 
regla sus certificados parcelarios, por lo que la administración 2022-2025 
está brindándoles su apoyo con la regularización de sus predios. 
“Teniendo la certeza jurídica sobre sus tierras podrán acceder a los distintos 
apoyos del gobierno”, aseveró de la Garza Sánchez. Cabe destacar que, en el 
mes de septiembre se estará realizando el Censo Agropecuario 2022 para lo 
cual es importante los agricultores cuenten con toda la documentación y 
así ser tomados en cuenta. Por último, el munícipe señaló que se continuará 
impulsando al campo en el “Corazón más dulce de la Huasteca”, pues 
muchas familias dependen de éste. 
 
¡BASTA YA!, GRITO UNÁNIME  
https://solyucatan.mx/basta-ya-grito-unanime/ 
Yucatán, Izamal. - Más de 300 ejidatarios, hombres y mujeres, todos unidos 
en un sólo clamor: ¡Basta ya!, al referirse al despojo de tierras que sufren en 
sus ejidos por parte de acaparadores protegidos por funcionarios corruptos 
del Gobierno del Estado. El repudio fue también en contra de la 
Procuraduría Agraria (PA), el Registro Agrario Nacional (RAN), la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa), la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT), alcaldes, notarios públicos, comisarios 
ejidales (no todos), abogados y empresarios corruptos. Más del 50 por ciento 
de los asistentes eran personas de la tercera edad, algunos de ellos 
apoyados con muletas, bastones y hasta en sillas de ruedas, sin embargo, 
los movía más la ilusión de recuperar aquellas tierras que les arrebataron sin 
su consentimiento.  
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Llaman a evitar que diferendos limítrofes escalen a conflictos 
sociales  
https://www.legislativoedomex.gob.mx/comunicado/T1RNNQ== 
Estado de México. - Al encabezar el Foro para la Coordinación y Colaboración 
Interinstitucional en Materia de Límites Territoriales Intermunicipales del 
Estado de México, las diputadas Elba Aldana Duarte (Morena) y Miriam 
Escalona Piña (PAN) advirtieron en que la imprecisión de límites territoriales 
intermunicipales afecta la calidad de vida de la población, por lo que 
llamaron a ciudadanía, autoridades y representantes populares a sumar 
esfuerzos y aportaciones para evitar que este tipo de diferendos se 
conviertan en conflictos sociales. De la Procuraduría Agraria en el Estado 
de México, Gonzalo Estrada Cervantes, expuso que la entidad cuenta con 
más de dos millones 146 mil hectáreas, de las cuales 56.13 % es propiedad 
social que abarca mil 250 núcleos agrarios y más de 400 mil sujetos de 
derechos agrarios. Añadió que trabajan en conflictos entre ejidatarios, 
comuneros y entre estos y particulares, y admitió que estos afectan la 
delimitación intermunicipal porque algunos núcleos se ubican hasta entre 
dos municipios, y algunos incluso se extienden a otros estados, mientras 
que Sara Embriz Díaz expuso las funciones del Instituto de la Función 
Registral sobre delimitación territorial. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

DOF: 26/08/2022 
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662655&fecha=26/08/2022#gsc.tab=0 
DECRETO por el que se autoriza la desincorporación por extinción del 
Fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones Populares. 
 
Implementa Sedatu Nueva Agenda Urbana con sentido social  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/implementa-sedatu-nueva-agenda-urbana-con-
sentido-social 
Jalisco. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), a 
través de diversas acciones implementa la Nueva Agenda Urbana (NAU) con 
sentido social y fortalece la estrategia de movilidad a favor del desarrollo 
sostenible de las comunidades, el crecimiento económico y el cuidado del 
medio ambiente.  
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Durante el conservatorio: ‘Poner en Acción la Nueva Agenda Urbana’ en la 
Cumbre Internacional del Hábitat de América Latina y El Caribe 2022 
(CIHALC), Javier Garduño Arredondo, titular de la Unidad de Planeación y 
Desarrollo Institucional, puntualizó el compromiso de la Sedatu con la 
implementación de la NAU como los programas de Mujeres en el Territorio, 
el Programa de Mejoramiento Urbano (PMU) y el Programa Nacional de 
Vivienda (PNV). “Seguimos trabajando junto a otras instituciones, 
organizaciones de la sociedad civil y la academia para promover un 
desarrollo sostenible articulado que permita mejorar la calidad de vida de 
más familias mexicanas”, aseguró. 
 
Autoridades federales y estatales impulsan en Campeche la 
certificación de ADVC para conservar territorio y generar 
bienestar a comunidades  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/autoridades-federales-y-estatales-impulsan-en-
campeche-la-certificacion-de-advc-para-conservar-el-territorio-y-generar-bienestar-a-las-
comunidades 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la 
Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), junto con la 
Secretaría de Medio Ambiente, Biodiversidad, Cambio Climático y Energía 
del Gobierno de Campeche promueven la certificación de Áreas Destinadas 
Voluntariamente a la Conservación (ADVC) en el territorio que comprende 
la iniciativa del Corredor Biológico del Jaguar Báalam-Beh, con el objeto 
conservar el hábitat del jaguar (Panthera onca) en los municipios de 
Champotón, Escárcega y Calakmul. Los días 24 y 25 de agosto la Conanp 
realizó eventos para impulsar las ADVC en los municipios de Champotón y 
Escárcega, con la participación de 22 ejidos, gobiernos municipales, 
instancias federales y estatales, la academia y organizaciones civiles. 
 
Pide Conanp atender recomendaciones y respetar el entorno 
natural del cocodrilo  
https://www.gob.mx/conanp/prensa/pide-conanp-atender-recomendaciones-y-respetar-
el-entorno-natural-del-cocodrilo 
La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), a través 
de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), hace un 
llamado preventivo para respetar el entorno natural de los cocodrilos y 
observar las recomendaciones respecto a la interacción en vida silvestre con 
cocodrilos o caimanes al interior o en zonas aledañas a las Áreas Naturales  
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Protegidas (ANP). Chiapas alberga las tres especies de cocodrilos que 
existen en México. El cocodrilo de pantano (Crocodylus moreletii), el 
cocodrilo de río (Crocodylus acutus) y el caimán (Caiman crocodilus). 
Tanto para ambientes costeros, en esteros de la Reserva de la Biosfera La 
Encrucijada o el Santuario Playa Puerto Arista, como en la Reserva de la 
Biosfera de Montes Azules, en la Selva Lacandona y en el Cañón del 
Sumidero, el respeto a las actividades del cocodrilo en su entorno natural 
resulta importante y vital para salvaguardar a las personas. 
 
Exhorta Gobernación a autoridades de Tepoztlán a respetar 
áreas naturales protegidas  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/estados/031n1est 
Morelos. - Luego de distintas protestas de cientos de habitantes de 
Tepoztlán, Morelos, quienes en la pasada semana han desconocido a sus 
autoridades comunales, la Secretaría de Gobernación (SG) anunció que ha 
participado en mesas de diálogo con la comunidad y representantes de los 
pueblos, a los que exhortó a buscar una solución basada con el diálogo y el 
contexto institucional. Los pobladores acusan a autoridades comunales de 
expedir licencias para edificar viviendas de lujo en áreas naturales 
protegidas en las partes baja y media del Parque Nacional El Tepozteco, las 
cuales, afirman, han sido adquiridas por empresarios, por extranjeros –en su 
mayoría canadienses–, políticos del estado y autoridades municipales de los 
pasados tres gobiernos. A la par, reclaman que las obras de ampliación de 
la autopista La Pera-Cuautla han derivado en la explotación de un cerro 
ubicado en El Tepozteco. 
 
Exrector de la UNAM, José Sarukhán, deja la Conabio por 
diferencias con Semarnat  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-diferencias-con-la-semarnat-jose-sarukhan-
deja-la-conabio 
Tras 30 años de desempeñarse como director de la Comisión Nacional para 
el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), José Sarukhán Kermez, 
dejó el cargo argumentando que su salida se debió a que el gobierno de la 
autollamada "cuarta transformación" no tomó en cuenta sus sugerencias 
para la Comisión. A través de una carta dirigida a sus colaboradores, explicó 
que sostuvo una reunión con la titular de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat), María Luisa Albores, en la que le sugirió  
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tres perfiles con amplia experiencia para el nombramiento de Secretario 
Ejecutivo de la Conabio. “Le expliqué que el nombramiento del Secretario 
Ejecutivo le correspondía a ella hacerlo a sugerencia del Coordinador 
Nacional. La secretaria Albores aceptó gustosa el proceso y yo le 
proporcioné una lista de tres nombres: Dr. Miguel Equihua Zamora, Dr. 
Daniel Piñero Dalmau, y el Ing. Raúl Jiménez Rosenberg, todos ellos con 
amplia experiencia previa de trabajo en la Conabio y conocedores cabales 
de la Comisión, para asumir las responsabilidades de su conducción para 
que continúe con su misión de servir a México”. 
 
Alistan expropiación de tierras para el Tramo 5 del Tren Maya  
https://www.eleconomista.com.mx/estados/Alistan-expropiacion-de-tierras-para-el-Tramo-
5-del-Tren-Maya-20220825-0123.html 
Quintana Roo. - Se encuentra en revisión ante la Comisión Nacional de 
Mejora Regulatoria (Conamer) el decreto de expropiación de 190,941 metros 
cuadrados de tierras privadas para el Tramo 5 del Tren Maya, 
correspondientes a las declaratorias de utilidad pública dadas a conocer el 
12 y el 22 de julio de este año. La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial 
y Urbano (Sedatu) especifica en el decreto que expropiará cuatro predios en 
el municipio de Solidaridad, los cuales suman 106,607.79 hectáreas; así como 
otros cinco polígonos en Tulum, que dan un total de 84,33.52 hectáreas. 
El Instituto de Administración y Avalúo de Bienes Nacionales emitirá los 
dictámenes valuatorios por cada una de las áreas a expropiar y determinar 
el precio por metro cuadrado, a fin de indemnizar a los todavía propietarios 
de dichas hectáreas, según adelanta el anteproyecto que se encuentra en 
periodo de revisión ante la Conamer. 
 
Cumple Sebides con la primera sesión el Consejo Estatal de 
Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano de Sinaloa  
https://www.debate.com.mx/culiacan/Cumple-Sebides-con-la-primera-sesion-el-Consejo-
Estatal-de-Ordenamiento-Territorial-y-Desarrollo-Urbano-de-Sinaloa-20220825-0313.html 
Sinaloa. - En búsqueda de conjuntar esfuerzos entre Gobiernos de los tres 
niveles y sociedad civil para coordinar las acciones encaminadas a atender 
los principales compromisos, en la Agenda 2030 para el desarrollo 
sostenible, así como en la nueva agenda urbana que coordina ONU-Habitat 
se realizó la primera sesión del Consejo Estatal de Ordenamiento Territorial 
y Desarrollo Urbano del Estado de Sinaloa. 
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Fue la Secretaria de Bienestar y Desarrollo Sustentable, María Inés Pérez 
CorraL, quien a nombre del Gobernador Rubén Rocha Moya y ante los 
representantes de entes gubernamentales, titulares de Implan de los 
municipios así como directivos de las cámaras empresariales, explicó que 
las estrategias en materia de ordenamiento territorial y desarrollo urbano 
son siempre pensando en el bienestar con sentido sustentable. 
 
Importante contemplar nuevas estrategias de desarrollo 
urbano: Sedatu  
https://centrourbano.com/urbanismo/estrategias-desarrollo-urbano-sedatu/ 
Durante su participación en la Cumbre Internacional del Hábitat de América 
Latina y El Caribe 2022 (CIHALC), Edna Elena Vega Rangel, subsecretaría de 
Ordenamiento Territorial y Agrario de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano (Sedatu), destacó la importancia de contemplar nuevas 
estrategias de desarrollo urbano que garanticen el bienestar de la 
población; además de que consideren la gestión integral de riesgos ante 
desastres. Asimismo, indicó que las urbes latinoamericanas deben cambiar 
su dinámica de desarrollo urbano. Esto a fin de impulsar ciudades más 
sustentables, enfrentar los desafíos económicos, de vivienda y los estragos 
de la pandemia por Covid-19. “En México, esta visión se está ampliando a 
través de la consolidación de políticas públicas con una incidencia real 
respecto al crecimiento de las ciudades; esto para mejorar las condiciones 
de vida de las y los mexicanos. La Sedatu ha trabajado en diversos 
instrumentos, como la Estrategia Nacional de Ordenamiento Territorial y el 
Programa Nacional de Vivienda; así como la Política Nacional de Suelo como 
herramientas básicas del quehacer público”, dijo la funcionaria. 
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